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Bien que le pays soit à quelques pourcentages près de 
l’immunité collective, des inquiétudes demeurent sur le 
risque de contracter le virus de la Covid-19. Une étude a 
été menée par la société de sondage, VERDE, 
concernant l’influence de la Covid-19 sur les habitudes 
des Mauriciens et comment ils perçoivent leur vie post-
Covid.  
 
Cela fait plus d’un an que le virus frappe fort, 
bouleversant le quotidien des Mauriciens qui n’ont eu 
d’autre choix que de se réinventer pour s’adapter à la 
situation. Ce sondage, qui a été fait avec un échantillon 
de 430 personnes de plus de 18 ans, est représentatif de 
la population par sexe et par district. 95 % des 
répondants restent inquiets quant à la possibilité de 
contracter le virus. La plupart d’entre eux souhaitent 
pouvoir retourner à la normale où ils pouvaient 
facilement rencontrer et saluer les gens. Ces derniers 
sont tristes à l’idée de ne pas pouvoir partager la même 
proximité et intimité qu’ils avaient auparavant. 41,6 % 
des personnes restent sceptiques quant à ce qui peut 
arriver en ce qui concerne la pandémie. Mis à part la 
vaccination pour atteindre l’immunité collective et les 
gestes barrières, pas d’autre solution pour contenir le 
virus. 

Société 

Covid-19 : Un quotidien redéfini et après ?  
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45,5 % des Mauriciens pensent que les choses 
continueront à changer et qu’il faudrait accepter et 
adopter cette nouvelle réalité. 
 
Le mode de vie a changé et de nouvelles habitudes ont 
été adoptées. Un des plus gros changements auxquels 
les Mauriciens ont dû faire face, concerne leur façon de 
travailler. 14,1 % des personnes ont adopté le ‘Work 
from home’. 17,9 % disent que la situation pandémique 
a fait qu’ils travaillent davantage d’heures. 6,8 % de ces 
personnes ont déclaré que la Covid-19 a grandement 
affecté leurs entreprises. Les ventes ont diminué, ce qui 
a entraîné une baisse du chiffre d’affaires. 10,7 % 
trouvent que leur situation est restée inchangée et que 
tout est normal. 9,8 % ont dû changer de métier et 10,7 
% ne travaillent pas à cause de la situation pandémique. 
 
Les Mauriciens ne s'adonnent plus aux mêmes activités 
qu'avant. 42,6 % des personnes interrogées affirment 
qu’ils ne se déplacent plus autant pour aller faire du 
shopping. 31,5 % mentionnent que de leur côté, ils ont 
diminué leur consommation dans les restaurants et les 
fastfoods. La pandémie a également eu un impact sur le 
caractère de certaines personnes. 54,7 % disent qu’elles 
sont davantage au service des autres et qu’elles 
ressentent plus de compassion. 
 
Cette nouvelle réalité n’est toutefois pas encore digérée 
par 37 % des Mauriciens, qui espèrent que la situation 
s’améliore pour retrouver une meilleure qualité de vie. 
Cependant, quelque 43 % ont dû réadapter leurs plans 
face à la situation actuelle. Les relations en général ont 
été impactées, que ce soit d’un point de vue positif ou 
négatif. Quelques personnes partagent qu’elles ont 
également revu leurs fréquentations. 15,7 % ont coupé 
contact avec les personnes toxiques. 22,6 % des 
personnes affirment que la Covid-19 leur a permis de 
passer plus de temps avec leur famille. Certains ont pu 
tisser de nouveaux liens mais également renoué avec 
des anciens. 

Société 
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Quant aux relations amoureuses, 11,1 % partagent que 
la Covid-19 a affecté leur couple. 
 
Les données de l'enquête révèlent aussi que près de 75 
% des personnes sortent moins pour faire des courses 
comparativement à la situation d’avant. De plus, les 
habitudes alimentaires ont été revues et modifiées 
pendant la période de confinement. 26,5 % de 
Mauriciens ont ajouté une ou plusieurs collations entre 
les repas. 27,5 % ont mentionné qu’ils n’avaient plus 
d'appétit. Ces nouvelles habitudes sont susceptibles 
d'avoir des impacts sur leur mode de vie quotidien. 
 
Néanmoins, quelque 35 % ont maintenu leurs routines 
sans changer leur façon de manger. Toutefois, certains 
disent qu’ils se sont engagés dans des activités plus 
saines. 39,4 % ont utilisé le confinement à bon escient 
car cela leur a donné l’opportunité d’apporter du 
changement à leur vie. Cependant, le confinement n’a 
pas était bénéfique pour tout le monde. Pour certains, 
le confinement a nui à leur santé mentale car ils se 
sentaient trop enfermés. Pour d’autres, le confinement 
a fait de la place à de mauvaises habitudes. 17,4 % des 
personnes sondées ont adopté des habitudes malsaines 
telles que la suralimentation ou l’augmentation de la 
consommation d’alcool. 

Société 
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Il est également regrettable que l'ex-ministre Bhadain, 
pour l'ensemble des 60 réalisations impressionnantes 
mentionnées dans sa publication, ‘60 réalisations 
significatives’ (janvier 2015 - octobre 2016) ait adopté 
une approche politique vis-à-vis de la commission 
d’enquête, davantage pour faire obstruction à la 
démarche significative que pour l'aider à aller au fond 
du sujet. 
 
Stratégie Bhadain – Deerpalsing : Politiser la 
commission d'enquête ? 
 
L'étendue de la politisation peut être mesurée par la 
facilité avec laquelle Akhilesh Deerpalsingh, après avoir 
reçu une convocation, a communiqué un document que 
le chef de l'opposition avait envoyé au directeur du 
service d'insolvabilité le 4 mai 2020. Comment 
Akhilesh Deerpalsingh a-t-il obtenu une copie de cette 
communication entre le chef de l'opposition de l'époque 
et le directeur du service d'insolvabilité ? Selon le 
document, cette communication entre le chef de 
l'opposition de l'époque et le directeur n'a été copiée à 
personne. « Nous sommes reconnaissants envers l'ex-
ministre Bhadain, rejoint plus tard par M. 
Deerpalsingh, d'avoir soulevé quelques objections 
éthiques et nous a ainsi donné l'occasion de mettre des 
points sur les i et de croiser les t sur ce qu'est une 
commission d'enquête.  
 
Il est de bon ton à Maurice d'utiliser un langage lâche 
ou d'utiliser un langage lâche, d'abuser des institutions 
ou d'utiliser abusivement les institutions, d'abuser de 
nos professions ou d'abuser de nos professions et 
surtout d'utiliser la politique à tort ou de faire un 
mauvais usage de la politique. M. Deerpalsingh a cité 
des articles de presse à l'appui de sa position politique 
allant jusqu'à déclarer qu’il est de notoriété publique 
que M. Abdoula est appelé et est un candidat politique, 
affirmant qu'un candidat politique est une personne 
partiale », peut-on, également, lire dans le rapport. 

Société 
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Quatre étudiants de l’Université de Maurice (UoM) ont 
été testés positifs, dimanche. Ils avaient participé à des 
examens, la semaine dernière. Tous les étudiants qui 
ont eu contact avec eux doivent s’auto-isoler pendant 
deux semaines et se faire tester au plus vite.  
 
L’administration de l’université a décidé de repousser 
de deux semaines les examens dans les deux facultés 
concernées. La décontamination des salles d’examens 
et des bâtiments des deux facultés a été effectuée hier et 
aujourd’hui. Par ailleurs, l’UoM, dans un communiqué, 
demande aux étudiants de respecter les mesures 
sanitaires préconisées par le gouvernement. 

Société 

Covid-19 : 4 étudiants qui ont pris part aux 
examens la semaine dernière testés positifs 
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Les députés du PTr, Arvin Boolell, Patrick Assirvaden et 
Ehsan Juman, ont eu une rencontre avec le président 
de la République, Pradeep Roopun, à la State House, 
aujourd’hui, le mardi 10 août, pour discuter des 
agissements du speaker de l’Assemblée nationale, 
Sooroojdev Phokeer, jugés arbitraires par ces derniers. 
« Noun exprim nou ‘concern’ et le président est partie 
prenante dans le sens que la séparation du pouvoir est 
importante », a déclaré Arvin Boolell à sa sortie. 
 
Selon le chef de file du PTr au Parlement, le président 
de la République a donné sa garantie qu’il va 
officiellement « convey the right signals » à qui de 
droit. Arvin Boolell a aussi informé le président de la 
République qu’il va très bientôt loger une plainte en 
cour contre Sooroojdev Phokeer. 

Société 

Agissements du Speaker : Des membres du 
PTr rencontrent Pradeep Roopun ce mardi 

https://youtu.be/DvasMNZ-lk8
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Le nouveau commissaire de police par intérim ne perd 
pas de temps. A peine nommé Acting Commissionner of 
Police, Anil Kumar Dip, apporte des changements au 
sein de la force policière et effectue des visites auprès 
diverses unités. Il a également adressé une lettre de 
cinq pages à tous les policiers, énumérant sa vision de 
la force policière. On peut y lire qu’il sera intransigeant 
envers les « pommes d’amour gâtées » qu’il y a au sein 
de la Mauritius Police Force (MPF). « Il y aura une 
politique de zéro tolérance pour les policiers qui ne 
respectent pas la loi », précise-t-il. 
 
Dans cette lettre, Anil Kumar Dip parle aussi des 
changements dont la MPF a besoin par rapport aux 
nouveaux défis auxquels doivent faire face les policiers 
chaque jour. Notamment les divers crimes qui 
surgissent avec la technologie ainsi que les « cross-
border crimes ». Par le biais de cette lettre, le nouveau 
commissaire veut motiver ses officiers pour qu’il y ait 
plus de discipline, de rigueur et d’« accountability » au 
sein de la force policière. D’aucuns disent que l’Acting 
Commissionner of Police est sur la bonne voie pour 
accéder au poste de commissaire de police s’il continue 
de démontrer une telle motivation et une telle rigueur 
comme il le fait depuis ces sept derniers jours. 

Société 

Anil Kumar Dip : « Zéro tolérance pour les 
policiers qui ne respectent pas la loi » 
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Une collégienne de 16 ans a échappé de justesse à la 
mort, lundi, vers 15 h à Trois Bois, Petit-Raffray. Elle se 
faisait agresser à l’arme blanche par un habitant de 
Trou-aux-Biches, à l’arrière d’un abribus, lorsque la 
WPC Lungar, qui se trouvait dans un autobus, les a 
aperçus. La policière est descendue du bus et a porté 
secours à la victime. L’agresseur a pris la fuite en 
voyant que la policière venait dans sa direction. 
 
La victime a été transportée à l’hôpital SSRN avec l’aide 
du public car elle saignait abondamment. L’adolescente 
a été admise à l’hôpital et son état de santé est jugé 
préoccupant. Quant à l’agresseur, il a arrêté par la CID 
de Goodlands un peu plus tard hier. Il a comparu en 
cour aujourd’hui sous une accusation provisoire de 
tentative de meurtre et a été reconduit en cellule 
policière. 

Société 

Une policière sauve la vie d’une ado alors 
qu’elle se fait agresser à l’arme blanche 
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C’est Akhilesh Burundayal, un habitant de Rose-Belle 
de 28 ans, qui remporte la Fantasy League de VERDE. 
Il empoche, ainsi, un chèque de Rs 15 000. Avec cet 
argent, il compte concrétiser plusieurs projets qu’il a en 
tête. Il est également le grand vainqueur au niveau 
national, soit le premier de la Fantasy Premier League 
de Maurice.  
 
Divers sentiments l’ont envahi lorsqu’il a réalisé qu’il a 
gagné. « J’étais content, ému et fier du parcours que j’ai 
accompli. Monn fer enn screenshot monn avoy tou 
dimoun telman mo ti kontan », dit-il. 
 
Akhilesh Burundayal est administrateur à Diadeis 
SGSco, à Phoenix. Il consacre son temps libre aux jeux 
tels que les courses et le football. Tout comme il a tenté 
sa chance à la Fantasy Premier League, il parie 
également aux courses et au football. Son intérêt pour 
la Fantasy Premier League a commencé en 2013 et il a 
développé une véritable passion pour l’analyse des jeux. 
Pour remporter cette ligue, explique-t-il, il a bien 
évidemment misé sur des tactiques sûres. L’une d’elles 
était de faire des « early transfers » pour avoir de l’« 
additional cash on bank ». Paroles d’initié… 

Société 

Fantasy League de VERDE : Akhilesh 
Burundayal, l’heureux gagnant, 1er à 
Maurice la saison dernière 

https://ionnews.mu/fantasy-league-de-verde-akhilesh-burundayal-lheureux-gagnant/
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Huawei a publié le 6 août dernier ses résultats 
commerciaux pour le premier semestre 2021. Sa 
performance globale est conforme aux prévisions. Au 
premier semestre, Huawei a généré 320,4 milliards de 
yuans de revenus, dont une marge bénéficiaire nette de 
9,8 % : 
 
• Revenus de l'activité de transporteur : 136,9 milliards 
de yuans 
 
• Revenus de l'entreprise : 42,9 milliards de yuans 
 
• Revenus des activités grand public : 135,7 milliards de 
yuans 
 
« Nous avons fixé nos objectifs stratégiques pour les 
cinq prochaines années », a déclaré Eric Xu, président 
tournant de Huawei. « Notre but est d'assurer notre 
survie et nous voulons le faire à long terme. Nous y 
parviendrons en créant une valeur concrète pour nos 
clients et nos partenaires. En dépit d'une baisse des 
revenus de notre activité grand public causée par des 
facteurs externes, nous sommes convaincus que nos 
activités de transporteur… 

Société 

Premier semestre 2021 : Des revenus de 
320,4 milliards de yuans pour Huawei 

https://ionnews.mu/premier-semestre-2021-des-revenus-de-3204-milliards-de-yuans-pour-huawei/
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Un accident est survenu le long de la rue SSR en 
direction de Plaine-Verte à Port-Louis entre une voiture 
et une motocyclette, le lundi 9 août. Alors que le 
conducteur de la voiture s’est engagé dans la rue 
Emmanuel Anquetil, le motocycliste a percuté son 
véhicule. Ce dernier est tombé et a atterri 16 mètres 
plus loin. Blessé, il a été conduit à l’hôpital Dr A. G. 
Jeetoo. Une enquête policière a été initiée pour 
déterminer les circonstances exactes de cet accident. 

Société 

Port-Louis : Un motocycliste percute une 
voiture 
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Le lundi 9 août, un habitant de Mont Ida, âgé de 38 ans, 
a déclaré à la police que le même jour il était chez lui 
avec sa fille de 2 ans. A un moment donné, il a laissé sa 
fille dans le salon avec ses jouets et a fermé la porte 
anti-infraction afin de nettoyer le sol à l’extérieur. 
Toutes les cinq minutes, il s’assurait que tout allait 
bien.  
 
Toutefois, à un moment donné, comme il n’entendait 
aucun bruit, il s’est rendu dans le salon et n’a pas trouvé 
sa fille. Il s’est immédiatement mis à sa recherche et l’a 
trouvée flottant sur le dos dans un étang à poissons 
dans sa cour. Il l’a retirée de l’eau et lui a administré les 
premiers soins. La petite a évacué l’eau qu’elle avait 
ingurgitée. Elle a été ensuite transportée à l’hôpital Dr 
Bruno Cheong à Flacq. Après des traitements, elle a été 
admise à l’hôpital pour être en observation. 

Société 

Mont Ida : Une fillette de 2 ans sauvée par 
son père 
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Roshi Bhadain, leader du Reform Party, a servi une 
mise en demeure à Bobby Hurreeram, ministre des 
Infrastructures nationales et du développement des 
communautés pour des propos tenus sur une radio 
privée concernant l’affaire Britam. Roshi Badhain 
estime que Bobby Hurreeram a menti et a voulu ternir 
sa réputation.  
 
Sollicité pour une réaction, ce dernier a déclaré qu’il n’a 
rien reçu pour l’heure. Selon nos sources, la mise en 
demeure a été servie à une ancienne adresse de Bobby 
Hurreeram. Dans la mise en demeure, Roshi Bhadain 
réclame Rs 50 millions de dommages et intérêts, 
somme qui doit être payée dans un délai d’un mois. 
Cette mise en demeure a aussi été servie à la radio 
privée en question, gérée par First Talk Ltd. 

Société 

[Mise en demeure de Roshi Bhadain] : Bobby 
Hurreeram : « Je n’ai encore rien reçu » 
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A l’occasion des 91 ans de Bangamata Fazilatun Nessa 
Mujib, le haut-commissariat de Bangladesh a offert à 
manger aux enfants du Shelter Havre d’Avenir de Beau-
Bassin, dimanche. Rezina Ahmed, la haut-commissaire 
du Bangladesh à Maurice, a mis l’accent sur les valeurs 
telles que le courage et la détermination de Bangamata 
Fazilatun Nessa Mujib qui ont grandement aidé à 
construire le Bangladesh d’aujourd’hui. 
 
Une vidéo explicative du combat de Bangabandhu 
Sheik Mujibur Rahman pour que le Bangladesh gagne 
son indépendance avec à ses côtés sa femme, 
Bangamata Fazilatun Nessa Mujib, a été diffusée aux 
personnes présentes lors de cette cérémonie. La haut-
commissaire du Bangladesh à Maurice a déjeuné avec 
les enfants du ‘shelter’. 

Société 

Le haut-commissariat de Bangladesh vient en 
aide au Shelter Havre d’Avenir 

https://youtu.be/sHfNIOYv9EY
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L'Indice des prix à la consommation (IPC) a augmenté 
de 0,3 point ou 0,3 %, passant de 111,4 en juin 2021 à 
111,7 en juillet 2021. Les principaux contributeurs à la 
variation de l'indice entre juin 2021 et juillet 2021 ont 
été l'essence et les cigarettes (tous deux avec une 
variation de +0,2 point). 
 
L'inflation annuelle s'est établie à 6,5 % en juillet 2021 
contre 1,5 % en juillet 2020. L'inflation globale pour les 
12 mois se terminant en juillet 2021 s'est établie à 2,6 
%, contre 1,8 % pour les 12 mois se terminant en juillet 
2020. 
 
En ce qui concerne les dépenses de consommation, la 
plus forte variation de juin à juillet 2021 a été observée 
pour les boissons alcoolisées et le tabac avec une 
variation de + 2,4 %, le transport avec une variation de 
+ 2,3 % et les restaurants et hôtels avec une variation 
de + 1,7 %. 

Société 

L’inflation annuelle est à 6,5 % en juillet 2021 
contre 5,9 % en juin 2021 
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Arnaque vieille comme le monde mais toujours 
d'actualité. Les faux billets de banque continuent à 
circuler dans le pays. Un employé de la Banque de 
Maurice (BoM) a fait une déposition à la police de Pope 
Hennessy concernant une affaire de faux billet en 
circulation. Il a raconté que, le lundi 9 août, un policier 
de Trou-Fanfaron, âgé de 31 ans, s’est présenté au 
comptoir au deuxième étage de la banque à Port-Louis 
avec un billet de Rs 2 000 pour l’échanger. 
 
Après vérification, il s’est avéré qu’il s’agissait d’un 
billet contrefait. La coupure a été remise à la police 
pour enquête, accompagnée des coordonnées du client, 
d’une photocopie du billet de banque et du formulaire 
de soumission de billet suspecté comme faux. Le 
policier a été arrêté. Après un interrogatoire, il a 
toutefois été autorisé à rentrer chez lui. 

Société 

Un officier de police se présente à la BoM 
avec un faux billet de Rs 2 000 
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Société 

Johannesburg : Air Mauritius en octobre, 
South African Airways bientôt ? 

La compagnie aérienne Air Mauritius annonce pour le 
1er octobre la reprise de ses vols entre l’île Maurice et 
Johannesburg, où South African Airways tient enfin 
son nouvel AOC et espère redécoller dans « quelques 
semaines ». Alors que les frontières de l’île de l’océan 
Indien, fermées aux visiteurs depuis début mars pour 
cause de pandémie de Covid-19, se sont rouvertes 
partiellement le 15 juillet, la compagnie nationale 
mauricienne affiche désormais à partir du 1er octobre 
2021 un vol par semaine entre sa base à Sir 
Seewoosagur Ramgoolam et l’aéroport de 
Johannesburg-OR Tambo, opéré en Airbus A330-
900neo pouvant accueillir 28 passagers en classe 
Affaires et 260 en Economie.  
 
Les départs sont programmés le vendredi à 9h15 pour 
arriver à 11h50, les vols retour quittant l’Afrique du 
Sud à 13h35 pour se poser à 19h35 (durée de vol 
moyenne 4h15). 
Air Mauritius est hors crise sanitaire en concurrence 
sur cette route avec South African Airways, FlySafair et 
même British Airways (en provenance de Gatwick). 
Rappelons qu’elle a déjà relancé ses vols vers Paris et 
La Réunion, la reprise de la ligne vers Londres étant 
prévue le 2 octobre. 
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Société 

Covoiturage : La Smart City de Moka lance 
l’application Commute 

Développée grâce à une collaboration entre la Smart 
City de Moka et la start-up danoise éponyme, 
l’interface mauricienne de l’application Commute vise 
à encourager et à faciliter le covoiturage à travers toute 
l’île. Disponible sur Play Store et App Store depuis le 4 
août 2021, elle permet aux utilisateurs de trouver ou de 
proposer des trajets en quelques clics à travers leur 
smartphone. 
 
Ce projet découle de l’engagement de la ville à 
améliorer la mobilité à travers plusieurs initiatives 
pour promouvoir différents modes de déplacement, 
tels que le covoiturage. En plus de réduire les 
embouteillages sur nos routes, cette solution 
collaborative est surtout écologique puisqu’elle permet 
de diminuer les émissions de CO2. 
 
L’utilisateur pourra alors trouver les passagers et les 
conducteurs ayant un trajet similaire au sien. Comme 
toutes les plateformes en ligne de mise en relation, 
telles qu’Airbnb ou eBay, l’efficacité de ce dispositif 
s’accroîtra au fur et à mesure que le nombre d’inscrits 
augmentera. 
 
Notre choix s’est porté sur Commute App après plus 
d’un an passé à tester… 

https://ionnews.mu/covoiturage-la-smart-city-de-moka-lance-lapplication-commute/
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HR Café est la première rencontre de réseautage des 
RH pour ceux qui sont impliqués dans un rôle de RH 
autonome ou qui dirigent une entreprise. L'objectif de 
cet événement est de fournir une plate-forme 
permettant aux entrepreneurs et aux professionnels des 
RH de se rencontrer mensuellement dans un 
environnement détendu, autour d'une tasse de café et 
d'échanger sur les questions des RH, les défis dans 
l'application des meilleures pratiques et les stratégies 
de développement de la relation employeur-employé. 
 
Adilla Diouman-Mosafeer, directrice générale de Talent 
Lab, déclare : « Le paysage en constante évolution du 
marché du travail, d'autant plus avec la pandémie de 
Covid-19, et la nouvelle génération de travailleurs du 
millénaire apportent leurs propres défis complexes aux 
entreprises. De nouvelles dispositions sont désormais 
en place en vertu de diverses lois telles que la loi sur les 
droits des travailleurs, la loi Covid et les lois de 
finances.  
 
Celles-ci affectent directement la gestion et la 
croissance de nos employés. Sous la direction de 
professionnels des RH, travaillant bénévolement sur ce 
projet, nous espérons offrir… 

Société 

Le HR Café rassemble des entrepreneurs de 
l'île pour un rendez-vous de HR Networking 

https://ionnews.mu/le-hr-cafe-rassemble-des-entrepreneurs-de-lile-pour-un-rendez-vous-de-hr-networking/
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Huawei a annoncé le lancement de son concours annuel 
de photographie et de vidéo sur smartphone, les Next-
Image Awards 2021. Le thème du concours cette année 
est ‘Better Together’.  
 
Les utilisateurs de Huawei du monde entier, incluant 
l’île Maurice peuvent déjà soumettre leurs chefs-
d’œuvre photographiques et vidéo pour avoir la chance 
de gagner l’un des 70 prix incroyables, y compris le 
nouveau Huawei P50 et des prix en espèces pouvant 
atteindre $10 000. La date limite de participation est le 
30 novembre 2021. 
 
Le concours Next-Image Awards de Huawei est le plus 
grand concours de photographie sur smartphone au 
monde, avec plus de 2 millions de candidatures depuis 
le début du concours en 2017. Il s’adresse à tous sans 
condition d’âge ni de nationalité.  
 
Après une première sélection, les finalistes seront 
jugées par une équipe d’experts en photographie, issus 
d’horizons divers et de pays du monde entier, dont 
Reuben Krabbe, le photographe canadien de sports 
extrêmes, Karen Smith, Olivier Chiabodo, Liu Heung 
Shing, Lin Haiyin, Yu Guoming… 

Société 

Les Trophées Huawei Next-Image 2021 : Un 
Huawei P50 et jusqu’à $10 000 en jeu 

https://ionnews.mu/les-trophees-huawei-next-image-2021-un-huawei-p50-et-jusqua-10-000-en-jeu/
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Vivo Energy Mauritius, société détentrice de la 
franchise Shell, implantée à Roche-Bois, a noué depuis 
plus de six décennies des liens forts avec ses voisins 
directs et la population avoisinante. L’entreprise 
apporte ainsi un soutien régulier à la région : nettoyage 
de la baie de Mer Rouge par les employés, dons de 
matériels scolaires aux enfants lors de la rentrée 2019, 
distribution de packs alimentaires en 2020 et 2021 ou 
encore contrôle médical gratuit. Aujourd’hui, c’est au 
tour des collaborateurs eux-mêmes de manifester leur 
solidarité. 
 
Près d’une centaine d’employés ont ainsi pris l’initiative 
de financer des vivres de première nécessité aux 
habitants confrontés à une situation difficile. Cette 
action a été d’autant plus plébiscitée que la population 
de Roche-Bois est bien représentée parmi les employés. 
Cette distribution de vivre a été menée en collaboration 
avec l’Organisation non-gouvernementale Caritas Ile 
Maurice. 
 
« La culture du partage est une valeur forte chez Vivo 
Energy Mauritius, et, en tant que salariés, nous avons la 
volonté commune de la faire résonner… 

Société 

Vivo Energy Mauritius : Contribution 
personnelle des employés en faveur de 
Roche-Bois 

https://ionnews.mu/vivo-energy-mauritius-contribution-personnelle-des-employes-en-faveur-de-roche-bois/
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En ce mardi 10 août, une nouvelle année débute pour la 
communauté musulmane, l’année 1443 Hijiri. L’imam 
Zaheer Peerbux invite les fidèles à repenser aux choses 
qu’ils ont pu faire et accomplir l’année précédente mais 
également à se remettre en question pour savoir quoi 
améliorer pour cette nouvelle année. Rappelons que le 
croissant de la lune a été aperçu hier soir, le 9 août, à 
Maurice. Ce qui fait que ce mardi 10 août est le premier 
jour de Maharram 1443. 

Société 

Imam Zaheer Peerbux : « Se remettre en 
question pour améliorer les choses » 

https://youtu.be/eXADAymzjqU
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Il aurait soufflé ses 61 bougies aujourd’hui. Né le 10 
août 1960, Joseph Réginald Topize, connu sous son 
nom de scène, Kaya, est le créateur du genre musical 
seggae, un mélange de séga mauricien et de reggae, 
deux genres musicaux populaires à Maurice.  
 
Il commence à apprendre à jouer à la guitare à 16 ans. A 
cette époque il reprend les tubes des artistes tels que 
Mike Brant, Santana, Deep Purple. Il crée son premier 
groupe, ‘Wind and Fire’. Ses talents de guitariste 
l'aident à rejoindre le groupe ‘Lélou Menwar’, groupe 
avec qui Kaya donne son premier vrai concert en jouant 
sa propre musique. Il enregistre son premier album 
‘Letan Lenfer’. En tournée avec Lélou Menwar, Kaya 
renoue avec des amis de Roche-Bois et crée le groupe 
‘Racinetatane’. 
 
Même s'il aime le reggae et la culture jamaïcaine, il a 
envie d'autre chose pour Maurice et c’est ainsi qu’il crée 
le seggae. Il insuffle ‘racines’ et ‘culture’ dans sa 
musique et mélange alors le reggae et le séga pour 
donner naissance au seggae. Aujourd’hui, ce genre 
musical est l'un des plus populaires à Maurice et a été 
adopté par de nombreux artistes locaux comme Ton 
Vié, Natty Jah, OSB, Blakkayo, Bruno Raya… 

Société 

Kaya aurait soufflé ses 61 bougies, ce mardi 

https://ionnews.mu/kaya-aurait-souffle-ses-61-bougies-ce-mardi/
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La pandémie de Covid-19 a changé la vie de 
nombreuses personnes. Alors que les Mauriciens 
étaient habitués à un certain rythme de vie, le virus est 
venu changer la donne. Par conséquent, beaucoup de 
personnes ont dû s’adapter ou se réinventer pour 
s’accorder à ce nouvel environnement.  
 
La société de sondage, VERDE, a mené une étude 
portant sur un échantillon de 430 personnes, 
représentatif de la population par sexe et par district. 
Seuls les plus de 18 ans ont été interrogés dans ce 
rapport. Cette collecte de données a été effectuée du 13 
au 30 juillet 2021. 
 
39,4 % des répondants ont déclaré, qu’avec l’arrivée de 
la Covid-19, ils ont remarqué qu’ils s’étaient engagés 
dans des activités plus saines. Le confinement ou le 
‘work from home’ a permis à plusieurs personnes de 
revoir leurs habitudes. Ces personnes ont ajouté qu’ils 
ont remarqué qu’ils faisaient plus de sport et qu’ils 
apprenaient de nouvelles choses pour acquérir de 
nouvelles compétences.  
 
Certains se sont mis au jardinage et d’autres prenaient 
davantage soin d’eux… 

Société 

Sondage de VERDE : Le confinement a 
changé les habitudes des Mauriciens 

https://ionnews.mu/sondage-de-verde-le-confinement-a-change-les-habitudes-des-mauriciens/
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Navin Ramgoolam a déclaré, lors de la conférence de 
presse du Parti Travailliste (PTr), vendredi au Suffren, 
qu’il ne va pas être à la tête de ce parti éternellement. « 
Mo rasur ou, enn zour mo pou ale, mo pa pou viv 
eternelman », a-t-il dit. Toutefois, avant qu’il ne quitte 
le poste de leader, il doit y avoir une transition, a-t-il 
assuré.  
 
Navin Ramgoolam a aussi profité de l’occasion pour 
lancer un appel aux autres partis politiques 
d’opposition de se rallier autour du PTr. Il a aussi 
déclaré qu’avant qu’une alliance ne soit possible, il est 
important que les différences entre les partis 
d’opposition soient « sort out ». 

Société 

Navin Ramgoolam : « Mo rasur ou, enn zour 
mo pou ale, mo pa pou viv eternelman » 

https://youtu.be/LrrmMNkhbaE


https://www.facebook.com/ionnews/photos/a.637559346303124/4364681850257503
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Société 

Kavi Doolub : « C’est une réaction classique 
de l'opposition » 

Le député Kavi Doolub s’est exprimé sur la démission 
du speaker réclamée par l'opposition et également sur 
la rencontre de cette dernière avec le président de la 
République pour discuter de la polémique 
Bhagwan/Phokeer. C’était lors de son intervention dans 
l'émission Revue de la semaine sur le plateau d'ION 
News, vendredi. « C’est une réaction classique de 
l'opposition.  
 
On l’a constatée en 2019 déjà aux élections. 
L'opposition n’a pas pu digérer sa défaite et de ce fait a 
demandé une autre élection et la démission du 
gouvernement », a-t-il souligné. Ce dernier a, dans la 
foulée, rapporté les confidences d'un député de 
l'opposition. « Pa fasil to asiz 2 manda konsekitif dan 
lopozision ek to pa kapav fer gran soz », aurait dit ce 
député à Kavi Doolub. 
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Société 

Paul Bérenger : « Mo pa krwar l’Inde pe fer 
enn baz militer lor Agalega » 

Le leader du MMM, Paul Bérenger, a déclaré en 
conférence de presse samedi au Hennessy Hotel, qu’il 
pense que l’Inde, en accord avec Maurice, utilisera 
Agalega uniquement pour des raisons de surveillance. « 
Mo pa krwar l’Inde pe fer enn baz militer lor Agalega », 
a-t-il dit.  
 
A une question d’ION News sur l’appréhension des 
Agaléens que leur île natale ne devienne une deuxième 
Diego-Garcia, Paul Bérenger a déclaré qu’il faut rester 
vigilant sur ce dossier. « Si esay anpes dimoun retourn 
lor Agalega, ou al Agalega, lerla nou pou desann dan 
sime », a déclaré le leader du MMM. Selon lui, l’accord 
entre l’Inde et Maurice sur la construction d’une jetée et 
d’une piste d’atterrissage sont des accords innocents. 

https://youtu.be/IBmyj_GR7aA
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Société 

Raouf Bundhun : « Sir Harilall Vaghjee, un 
homme avec une poigne de fer » 

« The speaker of the national assembly shall be Sir 
Harilall Vaghjee, as long as he wishes to be », a déclaré, 
l’ancien vice-président la République, Raouf Bundhun, 
avec conviction. À noter que Sir Harilall Vaghjee, en 
tant que Speaker de l’Assemblée nationale, est mort en 
fonction. 
 
Selon Raouf Bundhun, cette figure nationale était très 
appréciée de tous les leaders de partis politiques. Le 
premier nommé d'ajouter que ce dernier était non 
seulement neutre, mais très calme. De plus, il 
commandait le respect, et était ouvert à la discussion 
avec tous les députés. 

https://youtu.be/-x-MmfVEUyA
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Société 

Secteur privé : Comment stimuler la 
croissance de la productivité ? 

Afin de continuer à stimuler la croissance de la 
productivité, le rapport du National Productivity and 
Competitiveness Council (NPCC) Mauritius, rendu 
public le 4 août dernier, préconise plusieurs mesures. 
D’une part, l'accent devrait être mis sur l'ouverture de 
liens de soutien intersectoriels; des investissements 
dans des programmes d'éducation qui préparent les 
gens au travail et d’autre part promouvoir l'orientation 
vers l'extérieur dans tous les secteurs de l'économie. 
 
Bien que de telles mesures puissent renforcer les 
dépenses d'investissement, d’innovation, de la 
recherche et du développement, les secteurs des 
services et de la fabrication du pays devraient 
également chercher à augmenter les dépenses de la 
recherche et du développement, à mettre de nouveaux 
produits et services sur le marché et à investir dans 
l'accumulation de capitaux. 
 
De telles mesures peuvent améliorer la compétitivité 
internationale, créant peut-être un cycle de 
renforcement par lequel les entreprises participent 
davantage aux marchés d'exportation, adoptent les 
normes internationales et améliorent les produits, 
stimulant ainsi la croissance de… 

https://ionnews.mu/secteur-prive-comment-stimuler-la-croissance-de-la-productivite/
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Société 

Alessandro Chiara : « Je pense que le public 
doit comprendre comment est tourné un  
film » 

Concernant les mesures d’accompagnement des 
comédiens par la Mauritius Film Development 
Corporation (MFDC), Alessandro Chiara, comédien et 
membre du parti Idéal démocrate, lors de l’émission 
l’Heure du Débat axée sur la situation des artistes dans 
l’île, le mercredi 4 août dernier, parle de « bonne 
initiative. Mais c’est aussi révélateur d’une certaine 
ignorance de cette industrie.» 
 
Ce dernier illustre ses dires par ce qui suit. « Pour un 
tournage, il faut compter la location de la caméra qui 
coûte presque Rs 70 000 par jour. Pour un tournage qui 
va durer deux mois au minimum, les Rs 2 millions sont 
déjà dépassés. Et là, je ne parle que de la caméra. » 
Cependant, notre interlocuteur dit comprendre que 
l’Etat ne peut fournir aux artistes une somme aussi 
conséquente, d’autant plus que les détails de leurs 
dépenses ne sont souvent pas justifiés.  
 
« Si vous demandez Rs 30 millions à des personnes qui 
ne sont pas le domaine, ils vous diront que c’est 
énorme, quand ces fonds peuvent être utilisés pour 
faire du social ou quelque chose d'autre. Mais quand 
vous faites un film, il ne s'agit pas… 

https://ionnews.mu/alessandro-chiara-je-pense-que-le-public-doit-comprendre-comment-est-tourne-un-film/
https://youtu.be/Aj7UWhdYVOI
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Société 

Confusion à propos du variant mauricien : 
Kailesh Jagutpal campe sur sa position 

La situation du Covid-19 semble être suivie de près. En 
tout cas, c’est ce qui ressort des réponses du ministre de 
la Santé, Kailesh Jagutpal, sur la gestion du virus à 
Maurice. Cependant, un article de presse du 
Bangladesh est venu chambouler cette positivité. Alors 
que certains s’affolent, Kailesh Jagutpal campe sur sa 
position. 
 
Selon les derniers chiffres communiqués par le ministre 
de la Santé, envrion 709 876 personnes ont déjà reçu 
leur première dose de vaccin, ce qui équivaut à 56,1% 
de la population mauricienne. Par ailleurs, 572 186 
personnes ont reçu leur dose de rappel, soit 45,2 % de 
la population. Selon Kailesh Jagutpal, « nou program 
de vaksinasion pe passe byen.» Atteindre l’immunité 
collective étant une des priorités du gouvernement, le 
pourcentage de vaccinés qui croît est sans aucun doute 
une satisfaction. Toutefois, une autre énigme mérite 
d’être déchiffrée: le variant mauricien dont parlent de 
nombreux Mauriciens. 
 
Le variant mauricien dont fait mention un titre 
bangladais, sème la confusion au sein de la population 
locale. À ce jour, des variants tels que les Alpha, Beta, 
Delta, Gamma, Kappa, sont issus de… 

https://ionnews.mu/confusion-a-propos-du-variant-mauricien-kailesh-jagutpal-campe-sur-sa-position-2/
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Les abonnés des Offres Canal+ amateurs de classiques 
bollywoodiens seront comblés. Dans le cadre du 20e 
anniversaire de la sortie de ‘Dil Chahta Hai’, Zee TV et 
Zee Cinema procèderont à la diffusion du film, le 10 
août, sur leurs chaînes respectives, notamment à 6 
heures sur la chaîne 172 et à 20 heures sur la chaîne 
173. A noter que ces deux chaînes sont disponibles avec 
des sous-titres en anglais et en français. 
 
Premier film produit par Excel Entertainment, cofondé 
par Farhan Akhtar et Ritesh Sidhwani et ayant comme 
têtes d’affiche Akshaye Kanna, Aamir Khan, Saif Ali 
Khan et Preity Zinta, 'Dil Chahta Hai' est une ode à 
l’amitié et à la jeunesse. Dans le cadre de cet 
anniversaire, Zee Entertainment a souhaité marquer le 
coup avec sa campagne ‘20 ans, 20 chaînes’. 
 
Ainsi, le 10 août, ‘Dil Chahta Hai’ sera diffusé en cinq 
langues et sur 20 chaînes dans 85 pays, avec une 
audience mondiale de 400 millions de téléspectateurs. 
Ce qui est une grande première pour la télévision 
indienne. Les abonnés de MC Vision/Canal+ Maurice 
pourront regarder ce grand film en live ou ‘à la 
demande’ à travers le décodeur 4K-UHD, quand ils le 
veulent et sans publicité. 

Société 

Les 20 ans de ‘Dil Chahta Hai’ célébrés sur 
Zee TV et Zee Cinema 
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